
 

 
 

 

     

 
 

Bericht Präsidentinnen- und Präsidenten-Konferenz  
Panathlon-Distrikt Schweiz/FL 

 
Freitag, 22. September 2023 

Mobiliar-Arena Gümligen 
 

 
Peter Wüthrich, Präsident Panathlon Distrikt Schweiz/FL konnte 32 erwartungsfrohe 
Vertreter der verschiedenen Clubs zur diesjährigen Präsidentinnen- und 
Präsidentenkonferenz begrüssen. 
 
 
Eröffnet wurde die Konferenz mit einem äusserst interessanten und engagierten Referat 
von Matthias Remund, Direktor BASPO, zum Thema «Wie steht es um den Schweizer 
Sport?». Die Kernaussagen des Referates sind: 
 
• Die Schweizerinnen und Schweizer treiben immer mehr Sport 
• Es mangelt in der ganzen Schweiz an Sportinfrastruktur 
• Das Fundament des Schweizer Sports ist immer noch das Ehrenamt 
• Die Bedeutung der Sportvereine im Schweizer Sport nimmt ab 
• Der Schweizer Spitzensport ist sehr erfolgreich 
• Athletinnen und Athleten werden heute breiter gefördert 
• Der Schulsport hat in der Förderung einen hohen Stellenwert 
• J+S ist DAS Sportförderinstrument in der Schweiz 
• Sport ist in der Schweiz eng vernetzt und stabil 
• Der Sport hat seine Unschuld verloren 
• Der Sport ist das Allheilmittel für die Probleme der Gesellschaft 
 
Matthias Remund sieht aktuell diese Herausforderungen für den Schweizer Sport: 
 
• Glaubwürdigkeit erhalten, Auswüchse eindämmen 
• Sportverbände und Sportvereine müssen auf die gesellschaftlichen Entwicklungen 
 reagieren – öffentlich-rechtliche Sportförderung ebenso 
• Sportanlagen und Zugang zum Sport muss niederschwellig werden und garantiert sein 
• Enge Zusammenarbeit der Sportförderungsorganisationen 
• Übernahme von Verantwortung 
• Hoher Grad an privater Selbstregulierung  
 
 
  



 

 
 

 

     

 
 
Anschliessend präsentierten Marc-Henry Clavel (Präsident PC Lausanne), Stefan Ruf 
(Präsident PC Olten-Zofingen) und Anne-Marie In-Albon (Präsidentin PC Zug) Aspekte ihres 
Club-Managements zu den Themen Programmentwicklung, Anlässe, 
SportlerInnenförderung und PR. Besonders erwähnenswert sind: 
 
• Die Frage nach Sinn und Zweck von Panathlon 
• Die Verbesserung der Altersstruktur und des Frauenanteils im Club 
• Die Steigerung der Aussenwirkung von Panathlon-Clubs 
• Die Neumitglieder Gewinnung 
• Die Besetzung von Vorstandspositionen 
 
 
Peter Wüthrich informierte dann über wichtige Themen aus Sicht des Distriktes CH/FL: 
 
• B–I–V = Begegnung – Information – Vermittlung   
• Begegnung: Austausch Distriktsvorstand-Clubs durch Clubbesuche des Präsidenten 
• Information: Informative Webseite, Berichte von Clubs, Jahresprogramme der Clubs 
• Vermittlung: Programmcheftreffen fand statt, weitere Informationen folgen 
• Eine Gruppe von AmbassadorInnen Panathlon CH/FL ist im Aufbau 
• Kongress Panathlon International in Ecuador 
• Angebot Erstellung Webseiten für Clubs 
 
 
Zum Abschluss des offiziellen Teils gab es einen kurzen Austausch zum Thema «Wie 
gewinnt man neue Mitglieder?». Dabei wurde klar, dass alle Clubs Schwierigkeiten haben 
neue Mitglieder zu finden. Ideen zur Mitgliedergewinnung sind: 
 
• Junge werben Junge 
• Mehrere Personen, die sich schon kennen, gleichzeitig anwerben  
• Abgestufte Beiträge 
• Junge Athleten unterstützen und sie später als Mitglied gewinnen 
• Zurücktretende Sportler aktiv ansprechen  
• Chance zum Netzwerken darlegen 
 
 
Beim Apéro Riche wurde einerseits rege über die Themen der Konferenz diskutiert und 
andererseits das Panathlon-Netzwerk gepflegt.   
 
Ein herzlicher Dank geht an die Referenten und an den Verantwortlichen in der Mobiliar 
Arena, Daniel Weber, Geschäftsführer der Stiftung Jugendförderung Sport for Kids. 
 
Nächste Anlässe: 
 
Sportforum 2023:    Solothurn, Dienstag, 7. November 2023  
Distrikts-Versammlung 2024: Lugano, Samstag, 13. April 2024 
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Peter Wüthrich und Beat 

Zurflüh 
Daniel Weber Netzwerken 
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